



【学校教育目標】

自ら考え学習する生徒（自主）
心身ともに健康な生徒（剛健）
情操豊かな生徒（敬愛）

栃木市立寺尾中学校 TEL：31-0019
令和6年10月15日 校長 平山 裕

学校づくりスローガン 『だれ一人欠けてはならない大切な仲間 寺中丸』

三峯祭に向けての準備・練習着々！乞うご期待！

残暑の厳しかった9月が終わり、ようやく涼しさを感じられるようになってきました。10月26日（土）に開催予定の三峯祭に向けて、生徒たちは熱い思いを胸に合唱・縦割り班の練習や準備に取り組んでいます。今年度の三峯祭スローガンは、「僕らを結ぶ31の輪 みんなで創る 最高のステージ」です。全校合唱の曲目は「世界に一つだけの花」です。一人一人が特別なオンリーワンという歌詞に込められた思いが伝わるように、パートリーダーを中心に練習しています。演劇の演目は、「ユタと不思議な仲間たち」です。夏休みから台本を読みはじめ、舞台の上での練習が始まりました。小道具の作成も進んでいます。和太鼓は、「屋台囃子」「八丈」「山彦」の3曲を演奏します。今年加わったメンバーも夏休みから3年生に教えてもらい一緒にたたけるようになってきました。実行委員によるオープニング・後夜祭で上映するビデオ撮影も進んでいます。当日は、31人の全校生徒の心が結びつき合い、最高のステージを「創造」してくれることを期待しています。保護者の皆様、地域の方々には、ぜひご来校いただき、生徒たちの活躍をご覧いただければと思います。



タブレットを効果的に活用した授業の研究 ～栃木市教育委員会要請訪問

本校では、「主体的に学習に取り組み、生き生きと自己表現する生徒の育成」をめざして、全職員で研究に取り組んでいます。今年度は、栃木市教育委員会から指導主事の先生方にご訪問いただき、タブレットの効果的な活用を提案した授業研究会を行いました。9月12日（木）に●●●●先生による

1年生の国語の研究授業、10月1日（火）に●●●●先生による3年生の体育の研究授業を行いました。

国語の授業では、聞き手を意識したよりよいスピーチになるように、自分のスピーチをタブレットで録画し、グループ内でお互いに動画を見ながら良い点や改善点を話し合いました。体育の授業では、倒立前転に挑戦する自分の体の動きを録画してもらい、グループで動画を確認しながら、成功するためのポイントを押さえて改善点を話し合いました。いずれの授業も積極的に話し合う生徒の姿、話し合い後にスピーチの改善や倒立前転の練習に意欲的に取り組む生徒の姿が印象に残る授業でした。今回の授業研究会での成果を日々の授業に生かしながら、生徒が主体的に学び、生き生きと自己表現できるよう、よりよい授業づくりに取り組んでまいります。



ALT の先生から外国の文化を英語で学ぶ ～グローバルアワー

9月24日(火)5時間目にフィリピン、イギリス、アメリカ、ケニア出身のALT9人の先生方が、寺尾中学校に訪問して**英語で母国の文化紹介講座**を開いてくれました。全校生徒が6つのグループに分かれて、20分の講座を2つずつ受講しました。大型テレビに外国の映像を映したり、実物を使ったりしながら説明するALTの先生の英語を理解しようと生徒は集中して聞いていました。講座体験後の感想には「**外国の学校の様子や町の様子を話してくれてとても楽しかった**」「**日本との違いやその国の良さを知ることができた**」「**ALTの先生とコミュニケーションがとれてよかった**」など書かれており、楽しく充実した時間を過ごすことができたようです。



新チーム初の公式戦新メンバーの活躍が光る ～下都賀地区新人大会

9月27日(金)28日(土)にバドミントンは県南体育館、ソフトテニス男子は栃木市総合運動公園、ソフトテニス女子は小山運動公園で下都賀地区新人大会が行われました。新チームになっての初の公式戦、今回初めて大会でプレーした生徒たちもいました。まだ経験が十分とは言えず、**緊張しながらの試合でしたが、夏休みに暑い中練習してきたことを出し切れるよう精一杯プレーする姿**が見られました。バドミントン男子団体では、5位決定戦1勝1敗でむかえた3試合目に●●・●●ペアがデュースを繰り返した接戦の末、見事勝利を勝ち取るなど、**新メンバーの活躍が光る大会**となりました。熱戦の結果、バドミントン男子ダブルス●●・●●ペアが優勝、男子団体5位、女子シングルス●●●●さんが7位に入賞し、県大会出場を果たしました。



吹上・皆川・寺尾の1年生が交流で親睦を深める ～3校1年生交流会

10月11日(金)5・6校時に令和8年度の統合時、3年生となる現在吹上中・皆川中・寺尾中の1年生が、吹上中に集まって交流活動を行いました。活動の内容は、事前にそれぞれの代表がオンラインで話し合っただめたアイスブレイキング「震源地ゲーム」と3中学校の生徒が混合の3チームに分かれての「ドッチビー」を行いました。始めは少し緊張気味でしたが、ドッチビーの頃には、**笑顔と歓声が飛び交う盛り上がった交流活動**となり、お互いの親睦を深めることができました。

